

Editorial

von
Martin Rothgangel

Beginnend mit dieser Ausgabe bietet Theo-Web die Möglichkeit zu Tagungsberichten und Tagungsankündigungen. An der „Theo-Web-Pinnwand“ werden religionspädagogisch relevante wissenschaftliche Tagungen mit Thema, Zeit und Ort angekündigt. Tagungsberichte können wie Beiträge eingereicht werden (Eingangsfristen 1. April bzw. 1. Oktober). Bitte beachten Sie die Richtlinien zur Manuskriptgestaltung am Ende unserer Startseite (<http://www.theo-web.de>).

Vorab möchten wir Sie auch in Vorbereitung auf die Theo-Web-Ausgabe 1/2010 auf unseren Call for Papers zum Thema E-Learning hinweisen. Sie haben die Möglichkeit, Ihre Beitragsangebote bis zum 15.01.2010 bei der Redaktion einzureichen. Bitte beachten Sie auch hier die Richtlinien zur Manuskriptgestaltung.

Der Thementeil der vorliegenden Ausgabe beschäftigt sich mit dem komplexen und zugleich aktuellen Diskurs „Naturwissenschaft und Theologie“. Nähere Ausführungen dazu finden sich in der Einführung des Thementeils.

Wie bereits in der letzten Ausgabe wurden dank der Zusammenarbeit mit rpi-virtuell Interviews zum Thementeil durchgeführt (mit den Autoren Guido Hunze und Friedhelm Kraft), welche unter www.theotv.de demnächst eingesehen werden können.

Für einiges Aufsehen sorgte die in der letzten Ausgabe eingeführte Rubrik „Kontrovers“, insbesondere der Beitrag von Godwin Lämmermann. Gedankt sei an dieser Stelle Dietrich Zilleßen, der uns sowohl sein Referat zur Verfügung stellte, das er auf der gleichen Tagung wie Lämmermann hielt, als auch seine Replik auf Lämmermanns Kontrovers-Beitrag. Darüber hinaus setzt Annegret Reese-Schnitker einen interessanten Stachel gegen die gegenwärtige Bildungs-Standardisierung.

Unter Varia finden sich das aktuelle hochschulpolitische Positionspapier der Gesellschaft für Fachdidaktik (GFD) für die Etablierung von Mindeststandards, die bemerkenswerten Beiträge von Carsten Gennerich und George Reilly sowie eine „kriminologische Glosse“ von Monika Fuchs zum „Phantombild Relilehrer“.

Im Rezensionsteil bietet die umfassende Sammelrezension von Martin Schreiner wie immer einen informativen Überblick über religionspädagogische Neuerscheinungen. Des Weiteren finden sich Besprechungen von Unterrichtsmaterialien zur Begegnung mit jüdischer Religion („Fünf Freunde fragen Ben nach Gott“) sowie zu „Mein Islambuch 1./2. Schuljahr“. Gerne können Rezensionsexemplare sowie Rezensionen direkt an Martin Schreiner gesendet werden.

Schließlich möchte ich den Göttinger Mitarbeiterinnen Margret Lessner, Monika Fuchs, Sandra Bröhl, Katrin Schnase, Charlotte Pohl und Rabea Scholz ganz herzlich für alle redaktionellen und technischen Tätigkeiten danken. Ohne diese Unterstützung könnte Theo-Web nicht im vorliegenden Format erscheinen.